

令和5年度 羽咋小 校長室だより



ハマナス

8月 猛暑お見舞い号 R5. 8. 28 No. 9



猛暑の夏休み、残りわずか！新学期へGO！



近年にない、厳しい暑さが連続する夏休みとなっています。残暑お見舞いならぬ、猛暑お見舞い申し上げますというフレーズがぴったりの今日この頃です。

さて、今年度は夏休み突入とともに、登校しての学力補充や水泳補充を行い、教員と学校支援員等が連携して個別指導にあたることができました。また、水泳記録会やプール・図書館の開放も予定通り実施することができました。特に、プール開放では、厳しい暑さの中、PTA環境委員の皆様が監視・後片付けなどの仕事を行っていただき、おかげさまで安全にプール開放を行うことができました。本当にありがとうございました。



連日100名越えの大盛況！

また、8月22日（火）～24日（木）の3日間は学年登校日でしたが、児童は元気に登校し、宿題や応募作品等の提出を行いました。工作や科学研究、習字、ポスターなど、自分なりに頑張った作品等をうれしそうに展示していました。C棟3階の多目的室に、学年ごとに個々の力作が飾られていますので、新学期に入りましたらぜひご覧ください。後日、展示期間と時間について、お知らせ致します。

いよいよ夏休みも残りわずかです。ただし、この厳しい暑さは9月中も継続するとの予報が出ています。一人一人が熱中症予防、感染症予防に努め、健康安全な毎日を送る中で2学期に向けてのエネルギーをしっかりと充電してほしいと願っています。

7月27日・28日 市水泳記録会！



開会式！安全指導も入念に！



呼名で、やる気UP！



盛り上がるリレー！

8月22日～24日 学年登校日！



作品等の展示！



応募作品の提出！



1年生の記録会！



成長著しい3年生！



フール納めは4年生！



最後の記録会！6年生！



漢字検定にチャレンジ！



8月23日（水）に、漢字検定を行いました。昨年度から実施しているもので、4年生以上の希望者、約80名が合格めざして受検しました。

はじめに、諸注意があり、いよいよ開始だなという程良い緊張感に包まれました。この日までに勉強してきた成果を発揮しようと、みんな引き締まった表情で集中していました。午前8時30分開始で、どの教室も鉛筆のカリカリという音が響き渡り、児童の真剣な眼差しに圧倒されました。チャレンジャーの皆さん、よく頑張りました。これからも、自分で目標を定め、合格に向けて粘り強く努力する習慣を身に付けていきましょう。



合格めざし、全集中！



めざす級ごとに分かれて、真剣に挑む！



研修の夏！よりよい指導をめざし、校内研修会！

教職員にとって、夏休み中は学習指導・生徒指導等について研鑽を積み、2学期の教育実践に向けて準備をする期間となります。

夏休み中に行った校内研修会から、いくつかを紹介します。

8月21日(月) 第2回研究全体会



今回は、国・県の学力調査結果を基に、分析と改善策について共通理解を図りました。まず、学力の現状については、4年生の国語・算数、6年生の国語・算数・社会・理科・英語の全ての教科において、正答率は県平均を上回り、良好な結果となりました。しかし、細かく分析してみると、十分に理解できていない部分や全学年で重点的に指導を重ねていかなければならない部分も明らかになり、全員で指導改善の方向を共有しました。

8月21日(月) スクールカウンセラーによる研修会



今年度、スクールカウンセラーとして本校をサポートしていただいている岩網先生に、児童との信頼関係を築くためのポイント等についてご講義いただきました。

この日は、「信頼関係を築くために～カウンセリングの技法を生かして～」というテーマで、専門的な知見から、児童と心を通わせ、よりよい関係を築いて自立を促す手法について学びました。

基本として「傾聴」「受容的な態度」「共感的な理解」の3点が挙げられました。中でも「傾聴」は、「耳と目と心でしっかり聴くこと」「話をちゃんと聴く姿勢を示すこと」が大事で、教師はついつい共感的と言いながらお説教や評価を入れてしまうというお話に、そんな傾向はあるかもしれないと自らの教員生活を振り返っていました。「そうなんだね」と共感し、あるがままの思いを受容していくことの大切さを再確認することができました。



カウンセリングの技法を学ぶ！

8月25日(金) CAP教職員ワークショップ



CAPの方から、本校の校医でもある轟先生と澤田さんの2名を講師としてお招きし、CAP教職員ワークショップを行いました。

CAP (Child Assault Prevention「子どもへの暴力防止」) については、昨年度も講義やトークタイムなどを通じて、子どもの人権を尊重し、「安心・自信・自由」の3つの権利を大切に守っていくことについて学んでいます。今回も、学校・家庭・地域における暴力等を理解し、寸劇等も通じて、児童の人権を守っていく意識を高めることができました。



CAPの基礎を学ぶ！



PTA奉仕作業、お疲れ様でした！



8月26日（土）に、PTA奉仕作業を行いました。今年度は、久々に4年生以上の児童及び保護者の参加となり、環境委員会を中心に役員、教職員も含めて、運動場や校舎・体育館周辺の除草作業を行いました。

午前6時30分より担当箇所分散し、作業開始となりました。既に気温も上がり、汗だくでの作業となりましたが、親子で協力し、運動場・体育館周辺は美しくなりました。また、今年度も奉仕作業を活用し、通学路を歩き、危険箇所等がないか点検してもらいました。今年度は、アプリで瞬時に危険箇所を地図上に示すことができ、より効率的に把握することができるようになりました。



暑さに負けず、親子で汗！

朝早くから、お疲れ様でした。運動会練習に向け、さらに環境整備に努めます。



プール周辺&畑もすっきり！



正門付近もきれいに！



大量の草木の積み込み！

注意

連日の真夏日！登下校の安全等、熱中症予防を万全に！

※朝から危険な暑さが続きます。特に、登下校の際は熱中症予防に留意願います！

①予防グッズの活用を！

・日傘、冷却用品(ネッククーラー、冷却タオル等)を活用しましょう。



②日かげを歩き、水分補給も！

・できる限り日かげを歩き、必要に応じて水分補給も行いましょう。

※車で送迎される場合は、駐車場での安全に十分留意願います。



編集後記 「安全・安心な学校生活に、ご理解・ご協力を！」

登校日に教室を巡回した際、児童に「宿題、ピンチの人？」と問いかけたところ、どの学級もほとんど挙手はなく、「もう終わったよ」「あと、感想文だけやよ」などの声が聞かれました。児童の頑張りはもちろんですが、連日の厳しい暑さの中、室内で過ごすことを余儀なくされた今回の夏休みの影響もあつたのかなと推察しています。

9月以降も酷暑の日々となりそうですが、まずは規則正しい生活リズム、熱中症予防に配慮いただき、安全・安心な学校生活へのご理解・ご協力を、よろしく願います。